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Prefeitura e Câmara rejeitam municipalização 
de escolas estaduais de Ouro Preto

Juiz defende 
Projeto Apac 
em Ouro Preto

UBS do Santo Antônio é 
reformada, em Mariana

Concluída licitação do galpão 
do distrito Industrial, em Itabirito

KARINA PERES

A Câmara Municipal realizou nes-
ta segunda-feira (03), a 12ª Audiência 
Pública, com o tema: Municipalização 
de escolas estaduais em Ouro Preto. 
A reunião contou com a presença de 
professores, representantes de diver-
sas escolas, vereadores, do secretário 
de educação do município e do su-
perintendente regional de ensino. Na 
ocasião, o poder legislativo, executivo 
e os representantes da educação do 
município rejeitaram o Projeto “Mãos 
Dadas” e decidiram contra a munici-
palização das escolas estaduais.

A audiência teve início com uma 
apresentação sobre o projeto feita pelo 
superintendente regional de ensino de 
Ouro Preto, Felipe Michel. Segundo o 
superintendente, o intuito do projeto 
é ampliar a colaboração entre estado 

e municípios, com uma previsão de 
investimento de R$500 milhões para 
Minas Gerais, sendo que, R$4 milhões 
seriam destinados para Ouro Preto, re-
passados por convênios específicos. 
Além de outros recursos destinados de 
acordo com o número de alunos ma-
triculados. Ele ressaltou que a adesão 
ao projeto não é obrigatória, mas que 
ele pode trazer algumas vantagens pa-
ra o ensino como: elevar a qualidade 
do ensino e reduzir a evasão escolar, 
melhorar a infraestrutura das escolas e 
ampliar a oferta de educação infantil.

Em seguida, a fala foi passada para 
o secretário de educação de Ouro Pre-
to, Rogério Fernandes. Ele explicou 
que durante o fim de semana, se re-
uniu com o prefeito Angelo Oswaldo 
e com outros representantes do poder 
executivo para estudar e debater sobre 
o projeto. De modo que todos concor-
daram e decidiram rejeitar a proposta. 
“O poder executivo está declinando o 
convite do estado de aderir ao Proje-
to Mãos Dadas, não há condições em 
plena pandemia de discutirmos algo 
de tamanha gravidade e impacto na 
vida das pessoas”, afirmou Rogério. 
Posteriormente, em comunicado, o 
prefeito Angelo Oswaldo também se 
manifestou. “Nós avaliamos, ouvimos 
os protagonistas. A nossa posição foi 
de abertura para o diálogo para então 
decidirmos”, disse.

A deputada e professora, Bea-
triz Cerqueira (PT), esteve presente 
na reunião e explicou que, para ela, 
o projeto significa uma estratégia do 
estado para transferir a responsabili-
dade do ensino fundamental para o 
município, de modo que ela também 
se posicionou contra o “Mãos Dadas”. 
“Eu busquei informações em relação 
ao que foi apresentado sobre o projeto 
e é com base na realidade que eu me 
manifesto contra [...] A comunidade 
estava desconsiderada, o que é uma 

afronta ao princípio constitucional de 
uma gestão democrática, os diretores 
de escolas não foram informados so-
bre o projeto, eles foram surpreendi-
dos com informações circulando na 
cidade. Como você faz um projeto de 
impacto na vida da comunidade sem 
que ela fique sabendo? Não se trata de 
uma discussão sobre zona de confor-
to, e sim de princípios democráticos 
que não foram cumpridos, da legisla-
ção estadual que não foi cumprida, do 
plano estadual de educação”, declarou 
a deputada.

Ela ainda ressaltou que o projeto 
pode provocar um déficit financeiro 
no município. “O Projeto Mãos Da-
das de fato causará um déficit finan-
ceiro em Ouro Preto. O município 
investe por aluno, quase R$10 mil, 
enquanto o estado investe por aluno 
R$3,511 mil. Ou seja, Ouro Preto terá 
que aportar muito mais recursos para 
manter a qualidade que tem e o estado 
vai se desobrigando das suas respon-
sabilidades”, completou Beatriz.

O vereador Matheus Pacheco 
(PV), foi o requerente da audiência e 
também se posicionou contra o pro-
jeto afirmando que: “Não dá para dar 
a mão para alguém que ainda paga o 
salário do professor parcelado, não dá 
para pegar na mão de alguém que não 
discutiu até hoje reais investimentos 
para o teletrabalho, não dá para dar a 
mão para alguém que faz um concur-
so público em 2018 e não chama até 
hoje, é difícil dar a mão desse jeito. 
Nesse momento de pandemia, eu di-
go não ao “Mãos Dadas”, afirmou o 
vereador.

Maria Aparecida foi a porta-voz 
dos diretores das escolas do municí-
pio, e informou que eles também se 
posicionaram contra a proposta do es-
tado e parabenizou o posicionamento 
da Câmara e do legislativo em rejeitar 
o projeto.
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Ane Souz

Na sexta-feira, 30/04, a prefeitura se reuniu com os deputados Rogério Corrêa e Beatriz Cerqueira 
para discutir a municipalização das escolas
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Alguma dúvida de que o mundo, pouco a pouco, está sendo 
dominado pela China? Se ainda há, que se passe a consultar a 
etiqueta de procedência de cada produto adquirido, sobretudo 
os eletrônicos. Ainda há pouco, a inscrição “made in USA” era a 
constante, mas isso mudou; agora, o que se lê é “made in China”. 
Começaram com bugigangas, de pouco valor, até mal fabricadas, 
mas, logo os chineses avançaram por áreas específicas com pro-
dutos melhores e preços competitivos. A marca chinesa está, prati-
camente, em tudo. Na área política, ainda não, mas há um trabalho 
intenso no sentido de que o mundo caia aos seus pés. Que não 
nos iludamos nós outros!

Com a pandemia, “coincidentemente” de origem chinesa, a 
influência se ampliou com o comércio de tudo, que se sabe neces-
sário ao combate à COVID-19.  A China se tornou o grande forne-
cedor para um mundo desesperado, diante do quadro de quase 
impotência no socorro aos pacientes que superlotam os hospitais.

No início, quando a doença começava a se espalhar fora da 
Grande Muralha, aludia-se à teoria da conspiração, quando um 
ou outro dizia haver algo sinistramente político por trás daquela 
doença. O cuidado em não se fazer pré-julgamento impedia acre-
ditar no que se ouvia. Era. sim, uma misteriosa doença que, logo, 
seria domada.

Depois de um ano, mais de três milhões de mortos, quatro-
centos mil deles no Brasil e quebrada a economia, o pensamento 
mudou; mudou e tinha que mudar. Só não muda na cabeça de 
programados para só ver o que quer ser visto! O tal “corona”, até o 
momento, ainda não é bem conhecido pelos cientistas, mas onde 
nasceu, no gigante amarelo, ele não fez tanto estrago e matou 
muito menos gente, talvez menos de cinco mil. Como e por que 
os chineses conseguiram controlar, de forma tão rápida, algo que 
o resto do mundo não consegue depois de um ano? A China está 
tão tranquila que nem tanto se preocupa com a vacinação, tendo 
já vacinado não mais que 52 milhões do total de 1,4 bilhão de ha-
bitantes. As vacinas são mais para exportação e, curiosamente, 
maiores de 60 anos foram excluídos da vacinação, sob o argu-
mento de não haver publicação de dados de ensaios clínicos em 
idosos. E no Brasil?

Bem, demos um salto para trás, no tempo, e vamos cair em 
1959, em Ouro Preto. No intervalo de aulas do curso científico 
(uma das faces, então, do hoje chamado segundo grau), comentá-
vamos sobre acontecimentos políticos. O Brasil vivia a euforia da 
construção de Brasília, sob a batuta do presidente JK, que tinha 
sua inauguração programada para o ano seguinte. Em Cuba, Fidel 
Castro tomara o poder e implantava o regime socialista, “guerra 
fria” EUA x URSS, se “aquecia” com o início da corrida espacial, 
URSS um pouco à frente mediante lançamentos bem sucedidos 
de vários artefatos ao espaço, incluindo-se o primeiro a se chocar 
com a lua. A Alemanha dividida em duas era o drama mais como-
vente da Europa; centenas ou milhares de famílias separadas por 
uma estúpida questão político-ideológico! Num dia festejava-se a 
fuga vitoriosa de alguém da parte oriental, noutro lamentava-se o 
fuzilamento de um infeliz ao tentar fazer o mesmo. Essas fugas e 
tentativas infelizes desaguariam, dois anos mais tarde, 1961, na 
construção do “muro da vergonha” a dividir Berlim. Tudo isso sus-
citava, naqueles estudantes a pergunta: de onde viria o domínio to-
tal?  da URSS ou dos EUA? Eu tudo ouvia, sem opinar, mas diante 
dos dois presumíveis destinos políticos para o mundo, resolvi me 
meter: - o perigo não vem dos Estados Unidos e nem da Rússia, 
mas pode vir da China! – Foi risada geral. – “Como?”, “a China 
não tem nenhum poder para isso”, “é um país com fome” – A essa 
reação eu respondi: vocês se esquecem de que a China tem uma 
coisa: força humana! Se ela der um passo à frente na proporção 
dessa força, verão o que acontece.

Prefeitura distribui equipamentos 
de proteção individual-EPI´s 
emergenciais aos servidores

Os equipamentos de proteção 
individual (EPI’S) são indispensá-
veis para a execução de algumas 
atividades, a fim de garantir a pro-
teção de riscos suscetíveis de amea-
çar a segurança e a saúde no traba-
lho. Deste modo, foram adquiridos 
EPI’s e materiais para o atendimen-
to ao público pelos servidores da 
Prefeitura de Ouro Preto.

As secretarias que serão 
contempladas são: Secretaria de 
Governo, Casa Civil, Fazenda, 
Planejamento e Gestão, Agrope-

cuária, Esportes e Lazer, Meio 
Ambiente, Controladoria, Pro-
curadoria, Cultura e Patrimônio, 
Defesa Social, Desenvolvimento 
Social, Habitação e Cidadania, 
Obras e Urbanismo, Turismo, In-
dústria e Comércio e Educação. 
Vale ressaltar que a Secretaria 
de Saúde não está incluída, pois 
conta com recursos próprios pa-
ra aquisição de seus EPI’s, por 
exemplo, a verba destinada ao 
combate ao SARS-COV -2.

Foram adquiridos álcool gel 

70%, álcool líquido 70%, máscara 
tripla descartável e papel toalha.

A distribuição de máscara ci-
rúrgica, álcool gel, álcool líquido 
e papel toalha (os dois últimos pa-
ra limpeza de estações de traba-
lho) aos servidores já está sendo 
feita pelas técnicas em seguran-
ça, mediante o treinamento em 
um protocolo sobre o uso corre-
to, elaborado pela Supervisão de 
Segurança do Trabalho e Saúde 
Ocupacional, ligada à Gerência 
de Recursos Humanos. 

(31) 98491-1890
Anúncios
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Vereadores solicitam 
construção de 
creche em Santa 
Rita de Ouro Preto

Transparência: aprovado PL 
que garante transmissão das 
licitações realizadas na cidade

KARINA PERES

Na reunião da Câmara desta 
terça-feira (04), o vereador Mer-
cinho (MDB), fez uma indicação 
solicitando a construção de uma 
creche para o distrito de Santa Rita 
de Ouro Preto. Segundo os demais 
vereadores, já existe um projeto 
aprovado pelo prefeito Angelo Os-
waldo para a construção do local.

O vereador autor do requeri-
mento explicou que o distrito não 
possui uma creche exclusiva para 
crianças menores. “Nós aqui em 
Santa Rita não temos uma creche 
específica, antigamente funcio-
nava no prédio escolar “Sueli” e 
depois juntaram com outra esco-
la e os alunos acabam ficando no 
meio das crianças menores e não 
tem nem um brinquedo direito”, 
afirmou Mercinho.

Além disso, o vereador tam-
bém disse que existe um terreno 
público no distrito que pode ser 
utilizado para a concretização da 

creche. “Existe um prédio público 
da prefeitura que está quase preci-
sando ser demolido, e se tem esse 
espaço que não está sendo utiliza-
do, a prefeitura pode dar um jeito 
de viabilizar uma creche lá para as 
crianças, é um lugar de fácil aces-
so”, declarou.

O vereador Zé do Binga (PV), 
afirmou que foi realizada uma vi-
sita técnica a esse terreno, na qual 
o prefeito Angelo Oswaldo estava 
presente e resultou na elaboração 
de um projeto para reformar o 
local e abrir para o funcionamen-
to da creche. “Já está fazendo o 
projeto da creche lá, o prefeito já 
visitou e realmente tem umas par-
tes muito ruins que precisam de 
reforma e vamos aproveitar a parte 
de trás para criar um parquinho, o 
prefeito já deu o sinal e em breve 
vamos estar com essa obra con-
cluída”, afirmou o vereador. Ele 
ainda noticiou que o prédio escolar 
“Sueli” será utilizado para abrigar 
uma Casa da Cultura

As transmissões serão via internet e englobam os poderes executivo e legislativo

Durante a 32ª Reunião Or-
dinária de 2021, realizada nesta 
quinta-feira (29), foi aprovado, 
em redação final, o Projeto de Lei 
Ordinária Nº 297/2021, de autoria 
conjunta dos vereadores Vantuir da 
Silva (PSDB) e Renato Zoroastro 
(MDB), que dispõe sobre a trans-
missão ao vivo, via internet, de 
todas licitações realizadas pelos 
poderes executivo e legislativo do 
município de Ouro Preto. Agora, o 
projeto será apreciado pelo Prefeito 
Municipal.

De acordo com o PLO, fica 
determinado que os Poderes Exe-
cutivo e Legislativo da cidade pro-
moverão a transmissão do áudio e 
vídeo das sessões públicas de todas 
as licitações, sendo abrangidas to-
das as fases consideradas públicas 
do processo licitatório.

Segundo os vereadores autores, 
o acesso às informações públicas e 
a transparência  dos atos do Poder 
Público é uma conquista da demo-
cracia, e, também, um exercício 
de cidadania. Sendo assim, faz-se 
necessário levar essa transparência 
para as licitações públicas, tendo 
em vista que ainda há muita incer-
teza em relação a este processo, 
pois não há nenhum instrumento 
normativo que amplie o acesso da 
sociedade aos seus documentos e 

permita uma maior fiscalização.
Dessa maneira, o Projeto defi-

ne que as transmissões ocorram de 
acordo com o direito à informação, 
que é pautado pela Lei Federal Nº 
12.527/2011.

Projeto de Resolução
Durante a reunião, também foi 

aprovado, em redação final, o Pro-
jeto de Resolução Nº 293/2021, de 
autoria do vereador Renato Zoroas-
tro, que visa instituir a Frente Par-
lamentar de Enfrentamento à Pan-
demia do Covid-19 em Ouro Preto.

Segundo o Projeto, se sanciona-
da, a Frente Parlamentar terá como 
objetivo acompanhar, desenvolver 
e apoiar as discussões e ações rela-
cionadas ao enfrentamento da pan-

demia do Covid-19, além de outras 
medidas de combate à pandemia.

Dentre as funções destacadas 
pelo vereador autor está o estudo, 
o debate e a proposta de medidas 
e ações concretas de combate à 
pandemia COVID-19 e aos seus 
efeitos devastadores no município, 
a realização de um levantamen-
to e posterior monitoramento das 
sequelas e impactos decorrentes 
da contaminação pelo COVID-19 
na população, o encaminhamen-
to de propostas de ações ao Poder 
Executivo para diminuir os efeitos 
socioeconômicos e a elaboração de 
informativos para a imprensa e a 
população no sentido de combater 
as fake news. 

Conheça o Serviço de Acolhimento
em Família Acolhedora em Ouro Preto

O Serviço de Acolhimento Fa-
miliar é previsto pela Constituição 
Federal, Art.227, e pelo Estatuto da 
Criança e do Adolescente, ECA, 
Art.34. Em Ouro Preto, o Serviço 
da Família Acolhedora foi instituí-
do pela Lei nº1100, de 21 de junho 
de 2018, e regulamentado pelo De-
creto nº 5. Trata-se de uma política 
pública executada mundialmente, 
com o objetivo de promover o 
bem-estar e a proteção a crianças 
e adolescentes que foram tempo-
rariamente afastados da família de 
origem por medida judicial.

Para isso, famílias ou pessoas 
solteiras, residentes no município, 
são previamente selecionadas, ca-
dastradas, capacitadas e habilitadas 
pela equipe técnica para poder 
realizar o acolhimento.

As famílias acolhedoras rece-
bem as crianças e adolescentes por 
um prazo determinado por Lei. Ao 
mesmo tempo, as famílias biológi-
cas recebem, neste período, apoio 
e acompanhamento técnico, no 
intuito de fortalecer seus vínculos e 
vencer os motivos que ensejaram a 
retirada de seus membros. O obje-
tivo principal é que possam ter os 
filhos de volta em casa.

Em Ouro Preto, o serviço foi 
implantado em outubro de 2019. 
O primeiro acolhimento familiar 
ocorreu em fevereiro de 2020 e o 
segundo em setembro de 2020.

“O início da execução desta 
política pública no município 
coincidiu com a chegada do coro-
navírus, aumentando os desafios 
a serem superados. No momento, 

ainda se mantêm esse número 
de dois acolhimentos e a equipe 
técnica permanece realizando o 
acompanhamento dos acolhidos, 
das famílias acolhedoras e da fa-
mília de origem, tomando todos os 
cuidados exigidos no período de 
isolamento pela pandemia. Foi ne-
cessário, inclusive, adotar as vídeo 
chamadas como nova estratégia 
de contato”, explica a psicóloga 
Daniela Vale.

Em virtude do momento 
delicado que atraves-
samos, a assistente 
social Andréa Abreu 
Machado pontua 
que “as visitas do-
miciliares ocorrem 
apenas em situações 
emergenciais. As au-
diências concentradas 
com a participação 
da equipe, e com ou-
tros serviços da rede 
municipal de pro-
teção à criança e ao 
adolescente, Vara da 
Infância e Juventude 
e Ministério Público 
permanecem ocorren-
do por meio de vídeo 
conferência”.

Segundo Anne 
Campos, coordena-
dora do Serviço de 
Acolhimento Fami-
liar, “um de nossos 
maiores desafios no 
momento é a divulga-
ção ampla para toda 
a comunidade e sua 

sensibilização para exercerem essa 
importante ação social”.

Está em andamento o processo 
para a contratação de um agente 
administrativo para dar suporte ao 
trabalho.

Em breve, o Família Acolhe-
dora estará em novo endereço. 
Para informações, o telefone é 
(31) 3551-2969 e o endereço de 
e-mail é 
familiacolhedora@ouropreto.
mg.gov.br
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Viva a Santa Cruz!

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

Serviço geral em serralheria

(31)98115-7682
R. Quatro,96-Vila Alegre

Cachoeira do Campo

PROCLAMAS 
DE CASAMENTO

15%

10%
10%

Aproveite o desconto!

Tudo que sou e 
conquistei devo a 

você. Feliz Dia para 
a melhor Mãe do 

mundo!

2ª Subdistrito de Registro Civil de 
Ouro Preto. Oficial: INTERINA  
Roberta Corrêa Vaz de Mello.Praça 
Monsenhor Castilho Barbosa, 31, 2º 
andar, Pilar, Telefone: (31) 3551-0422. 
Email:registrocivil2op@yahoo.com.br
Faz saber que pretendem casar – se:
(se alguém souber de algum impedi-
mento, oponha-o na forma da lei.  
 Ouro Preto, 07 de Maio de 2021. 
EDITAL 75: JOÃO PAULO GUI-
MARÃES, brasileiro, 28 anos, brasi-
leiro, solteiro, profissão operador de 
Fusão e Refinos, nascido em Ouro Pre-
to a 18/07/1992, filho de Alfeu Ângelo 
Guimarães e Carmem Souza Guima-
rães e FERNANDA ROSEMEIRE 
DA SILVA, 34 anos, nacionalidade 
brasileira, solteira, profissão Técnico 
Administrativo, nascida em Mariana 
em 07/10/1986, filha de Fernando Luiz 
da Silva e Maria Luiza de Matos Silva.
EDITAL 76: LEANDRO GOMES 
BARBOSA, solteiro 35 anos, naciona-
lidade brasileira,  Profissão motorista, 
nascido em Ouro Preto em 07/10/1985, 
filho de Irmarinho Barbosa e Dionízia 
Gomes da Silva Barbosa e HELLEN 
MARTINS CESÁRIO, solteira, 
idade 22 anos , nacionalidade Brasi-
leira, profissão assistente administra-
tivo, nascida em Mariana - MG em 
02/10/1998, filha de José Antônio Ce-
sário e Nilda Martins dos Reis Cesário.
EDITAL 77: HIGOR DE OLIVEI-
RA FERREIRA, solteiro, 27 anos de 
idade, nacionalidade brasileiro, Co-
merciário, natural de Mariana - MG, 
nascida em 29/10/1993, filho Duilio 
Ferreira Junior e de Jussara Timoteo 
de Oliveira Ferreira e JULIANA DE 
SOUZA ANDRÉ, solteira, 23 anos, 
nacionalidade brasileira, Assistente 
Financeira, natural de Mariana - MG, 
nascida em 26/03/1997, filha de Geral-
do João André e de Marlene Araújo e 
Souza André.
EDITAL 78: PAULO JOSÉ DE 
ARAUJO, viúvo, 71 anos, nacionali-
dade brasileira, profissão aposentado, 
nascido em Foz do Iguaçu - PR em 
05/06/1941, filho de José Augusto de 
Araujo e Maria dos Santos Araujo e 
MARIA DE FÁTIMA DA SILVA, 
divorciada, idade 51 anos, nacionali-
dade Brasileira, profissão doméstica, 
nascida em Ouro Preto em 21/11/1969, 
filha de Adelino da Silva, brasileiro, fa-
lecido em Conselheiro Lafaiete e Nadir 
Ferreira da Silva. 
EDITAL 79: GLEISER LÚCIO 
BORONI SOARES, solteiro 45 anos, 
nacionalidade brasileira, profissão Ad-
vogado, natural de Ouro Preto nascido 
em 10/11/1975, filho de Antônio Boro-
ni Soares e Vera Lúcia Soares e JULIA 
LORRENE DA SILVA, solteira, ida-
de 28 anos, nacionalidade Brasileira, 
profissão advogada, natural de Ouro 
Preto nascida em 23/05/1992, filha de 
Livaldo Moreira da Silva e Maria Ma-
dalena Magalhães Moreira.
EDITAL 80: RADAMÉS FERREI-
RA DE CARVALHO, solteiro 38 
anos, nacionalidade brasileira, profis-
são advogado, nascido em Ponte Nova 
em 17/03/1983, filho de Antônio de 
Paula Carvalho e Gláucia Maria Fer-
reira de Carvalho e DAYANE SOA-
RES BERNARDES, solteira, idade 
32 anos, nacionalidade Brasileira, pro-
fissão psicologa, nascida em Viçosa em 
27/05/1988, filha de Antônio Carlos 
Bernardes e Zilda Soares Bernardes.

Ouro Preto celebra a festa de Santa Cruz
Comemorado no dia 03 de maio, a Festa de Santa Cruz é uma das mais antigas tradições 

de Ouro Preto, desde 1735 na antiga Vila Rica. A festa também é chamada por Festa da Ponte 
(de Marília de Dirceu), ou ainda, Festa do Amendoim.

A devoção à Santa Cruz é representada por meio da ornamentação das cruzes, localizadas 
em variadas áreas do Município, com rosas, flores, fitas e papéis coloridos. Muitos moradores 
também decoram as portas de suas casas com as ornamentações.

Na Festa de Santa Cruz são depositados os votos e intenções nos cruzeiros. Acredita-se 
que as orações desfazem os malfazejos e inquietações espirituais. A festa é promovida pelos 
moradores da cidade, com muita fé, devoção e cultura, além das oficinas de ornamentação de 
cruzes nas escolas do Município.

A tradicional festa é mantida pela família Sacramento, moradores do bairro Antônio Dias, 
e a Irene do Sacramento é quem nos conta sobre esse legado: “A tradição de rezar ou cantar 
um ofício da Santa Cruz é desde os nossos antepassados, principalmente pela minha família, 
por parte da minha avó paterna que tinha essa devoção. E nós da família Sacramento que 
continuamos a organizar a festividade.”

Ela conta que, quando criança, ficava encantada e achava uma coisa extraordinária todo 
o acontecimento da festa que começava no primeiro dia de maio, com as vendas de doces em 
barraquinhas, como pipoca, caldos de mandioca, feijão, quentão, canjica, amendoim torrado 
e cajuzinho. E no dia três era cantado o ofício. “A cruz era enfeitada e com a chegada da pro-
cissão da bandeira, que vinha da casa do mordomo, e era colocada ao pé da cruz, levantado o 
mastro e iniciada a reza do ofício, que geralmente é cantada”, ressalta a professora aposentada 
Irene do Sacramento.

Este ano, por conta da pandemia, o ofício foi cantado por um número pequeno e restrito 
de participantes e as cruzes decoradas de forma colaborativa por moradores próximos aos 
cruzeiros da cidade histórica. “A Secretária de Turismo de Ouro Preto promove mais uma 
vez uma homenagem no caráter silencioso para manter as tradições de uma forma simbólica 
e imagética pra que no ano que vem, se Deus quiser, em um momento mais positivo, num 
cenário melhor, a gente de fato possa comemorar com a presença de todos e manter de pé as 
tradições, a nossa arte, a nossa cultura que é tão importante pra manutenção do turismo em 
nossa cidade!”, destaca o Secretário de Turismo, Indústria e Comércio, Rodrigo Câmara.

Aproveitando o Dia de Santa Cruz, a Prefeitura instalou uma cruz no jardim do Casarão 
Rocha Lagoa. A secretária de Cultura e Patrimônio, Margareth Monteiro, ressaltou a impor-
tância desse dia para o Município e como essa ornamentação das cruzes simboliza a fé dos 
ouro-pretanos. “Por iniciativa da Prefeitura, do prefeito Angelo Oswaldo e do ex-secretário 
de Cultura e atual da Casa Civil, Zaqueu Astoni, conseguimos resgatar uma cruz e pinhas que 
foram pagas em 2012 e não foram instaladas. Assim, o canteiro Edniz Reis instalou a cruz 
aqui na Secretaria”.

O prefeito Angelo Oswaldo, feliz pela enfim instalação da cruz na Secretaria, reforçou 
essa tradição de enfeite das cruzes tão importante para Ouro Preto. “Muito significativo e, 
aproveitando a simbologia do dia de Santa Cruz, nós estamos aqui recebendo as bênçãos do 
padre Adilson para esta cruz que vem compor esse conjunto de muros de pedra tão bonito 
com duas pinhas que fazem parte do jardim da Secretaria de Cultura e Patrimônio”.

Patrícia Souza

Festa de Santa Cruz e 
instalação da Cruz na 
Secretaria de Cultura e 

Patrimônio



O LIBERAL Ed.1437 - SExta-fEira, 7 dE maio/2021

www.jornaloliberal.net
5OURO PRETO

valdetebraga@yahoo.com.br

Não são só númerosNão são só números

AMENIDADESValdete 
Braga

Ainda impactada pela morte do excepcional humorista Paulo 
Gustavo, deparo-me, no mesmo dia, com a notícia de que centenas 
de pessoas estão se organizando em caravanas para se encontra-
rem na porta do hotel para onde foi a vencedora do reality show Big 
Brother, no Rio de Janeiro.

Devido ao peso do dia, não me lembrei de que seria a final do 
programa, com a oficialização do resultado já conhecido por todos. 
Oficializou-se como vencedora a participante Juliette, já consagrada 
campeã há tempos. Nada a dizer sobre o programa ou o resultado, 
mas esta história de caravanas, centenas de pessoas, etc, é de es-
tarrecer, especialmente neste dia.

Paulo Gustavo foi vítima do vírus da covid 19, e o mais triste é 
que, segundo familiares e amigos, ele se cuidava, mas infelizmente, 
de alguma forma, se contaminou.  Foi uma vítima a mais, a somar 
entre as mais de quatrocentas mil no país inteiro. Ele não é um nú-
mero, como nenhum dos outros quatrocentos mil são. São todos no-
mes e rostos, corpos e almas. Tinham família, amigos, eram gente.

Não existe mais desculpa. Ignorância, falta de aceitação, nada 
justifica. Todo mundo sabe que o foco da proliferação são as aglo-
merações, não existe justificativa para se formar caravana neste 
momento, para nada. Para o endeusamento de uma vencedora de 
reallity, então, é surreal.

Ninguém em sã consciência pode aprovar um monte de gente 
aglomerada em frente a um hotel para ver seu ídolo, neste momen-
to, nem mesmo o próprio ídolo, e por tudo o que foi dito e mostrado 
no programa, a vencedora parece ser uma pessoa consciente, che-
gando inclusive a falar sobre o vírus, algumas vezes, sempre moti-
vando as pessoas a se cuidarem.

Destes que se preparam para aglomeração em frente ao ho-
tel, muitos, se não todos, devem ter lamentado a partida precoce 
do Paulo Gustavo, no entanto, ao mesmo tempo, vão em busca 
da morte, que pode ser deles ou de outros. São centenas. Destes, 
alguns podem não se contaminar, outros se contaminarem e nem 
saberem, outros morrerem pela contaminação. Alguns podem gritar 
bastante no meio da turma, voltarem para casa, não sentirem ab-
solutamente nada e, daqui a uma semana, estarem com a mãe, ou 
pai, ou irmão, ou mesmo um amigo, entubados, pelo vírus que foram 
buscar e levaram para eles.

Que Paulo Gustavo, cuja genialidade fez tanta gente rir e agora 
faz tantos chorarem, siga na luz. Que assim como ele, todos os que 
foram vítimas desta doença cruel encontrem a paz. Que todos os 
nomes, rostos e almas possam seguir no outro Plano com a com-
preensão do porquê de tudo isto. E que Deus tenha piedade dos que 
insistem em enxergar neles apenas números.

(31) 98489-7530

ADMINISTRAÇÃO

Juiz defende implantação de 
unidade da Apac em Ouro Preto

KARINA PERES

O juiz Áderson Antônio de 
Paula confirmou a intenção de im-
plementar uma unidade da Apac 
(Associação de Proteção e Assis-
tência aos Condenados) em Ouro 
Preto. A informação foi divulgada 
pelo presidente da Comissão de 
Direitos Humanos da Câmara, o 
vereador Wanderley Kuzuru (PT).

Kuzuru explicou que teve uma 
reunião com o juiz e na ocasião, 
ele confirmou ser a favor da imple-
mentação e que já está trabalhando 
para que isso se concretize orga-
nizando reuniões com lideranças 
sobre a pauta e representantes de 
instituições que também lutam pela 
concretização da Apac no municí-
pio. Além disso, Kuzuru também 
informou ao Jornal O Liberal que 
futuramente será realizada uma 
audiência pública para que todos 
os interessados possam participar e 
debater sobre o assunto.

A Apac é uma organização da 
sociedade civil, sem fins lucrativos, 
que tem como objetivo recuperar o 
preso, proteger a sociedade e pro-
mover uma justiça restaurativa. 
O vereador explicou que uma das 
principais vantagens de uma Apac 
é o índice de ressocialização em re-
lação ao sistema prisional conven-
cional, muito maior, e os custos pa-
ra o Estado, mais baixos. “Segundo 
dados do Conselho Nacional de 

Justiça (CNJ), enquanto 70% dos 
egressos do sistema prisional con-
vencional voltam a cometer crimes, 
no sistema Apac, esse percentual 
cai para 15%. Por outro lado, cada 
pessoa privada de liberdade man-
tida no sistema comum custa mais 
que o dobro do que custa numa 
Apac”, informou Kuzuru.

O vereador também informou 
que se reuniu com o secretário de 
governo, Felipe Guerra, e que ele 
afirmou que a Prefeitura de Ouro 
Preto está disposta a apoiar o pro-
jeto. Entretanto, Kuzuru disse que 
ainda não existe uma data para a 
concretização da Apac, mas afir-

mou que existem muitos parceiros 
dispostos a ajudar, como a OAB 
(Ordem dos Advogados do Brasil), 
a Prefeitura, a Universidade, a Câ-
mara Municipal e que isso deverá 
contribuir para que a implantação 
seja feita num prazo razoável. O 
vereador também explicou que já 
tem um local para a Apac. “O mais 
caro nós já temos, que é o terre-
no. O Estado possui 300 hectares 
na entrada da cidade, conhecidas 
como "terras da Febem", onde já 
está localizado o atual presídio. A 
disposição e determinação do Ma-
jor Marco Antônio, coordenador 
da Apac de Lafaiete, em colaborar, 
também certamente contará muito 
a favor”, declarou Kuzuru.

Apesar de ser um projeto de 
relevância social, Kuzuru disse que 
esse não é um tema que sensibili-
za muito a sociedade no geral, mas 
que isso ocorre por causa da desin-
formação. “As famílias passarão 
a receber de volta pessoas resso-
cializadas, com qualificação pro-
fissional. Vale frisar que o sistema 
prisional convencional é falido. Ele 
só é mantido porque a maioria es-
magadora dos que estão lá, também 
segundo dados do CNJ, são jovens, 
pobres, negros e de baixa escola-
ridade. Em Ouro Preto, isso não é 
diferente”, concluiu o vereador.

Câmara pede criação de um centro 
de enfrentamento à pandemia
O centro englobará Ouro Preto, Mariana e Itabirito

Durante a 33ª Reunião Or-
dinária de 2021, realizada nesta 
terça-feira (04), foram aprovadas 
a Representação Nº 165/2021 e o 
Requerimento Nº 215/2021, am-
bas de autoria do vereador Ma-
theus Pacheco (PV), solicitando a 
criação de um centro regional de 
enfrentamento à pandemia,  em 
parceria com as cidades de Ma-
riana e Itabirito.

Segundo o vereador autor, em 
razão da Santa Casa de Miseri-
córdia, que é um hospital regional 
que contempla os três municípios 
com a mesma oferta de leitos de 
UTI, estar operando com capaci-
dade máxima desde 2020, mesmo 
com a criação de 10 novos leitos, 
o risco de colapso no sistema de 
saúde da região vem aumentando 
cada vez mais, tendo em vista o 
atual estágio da pandemia.

De acordo com Matheus, a 
intensa relação econômica entre 
os três municípios acaba gerando 
uma grande circulação de pes-
soas. “Sabemos da alta ligação 
dos municípios, como um precisa 
do outro, como a circulação entre 
eles é grande. Mariana, um tempo 
atrás, proibiu a venda de bebidas 
alcoólicas no período da Onda 
Roxa e os supermercados de Ou-
ro Preto receberam muita gente 
de lá, que vieram comprar por 
aqui. As cidades precisam con-
versar. Nós sabemos que já existe 
o Comitê Municipal, mas a gente 
precisa que as três cidades se aju-

dem, que colaborem”, apontou.
Transparência no combate 

à pandemia
Também durante a reunião, 

foram aprovados o Requerimento 
Nº 212/2021, de autoria do verea-
dor Júlio Gori (PSC) e assinado 
conjuntamente pelos vereadores 
Zé do Binga (PV), Renato Zo-
roastro (MDB), Luciano Barbosa 
(MDB) e Alex Brito (Cidadania), 
e o Requerimento Nº 218/2021, 
de autoria do vereador Renato 
Zoroastro.

O Requerimento Nº 212/2021, 
assinado em conjunto pelos ve-
readores membros da Comissão 
Especial para assuntos relaciona-
dos ao enfrentamento e combate 
à COVID-19 no município, enca-
minhado ao Prefeito Municipal e 
à Secretária Municipal de Saúde, 
solicita informações acerca da 
execução do Plano Municipal de 
Vacinação.

Em sua justificativa, os par-
lamentares pedem informações 
sobre qual a porcentagem da 
população já recebeu a primeira 
dose da vacina, se há insumos su-
ficientes para aplicação da segun-
da dose em todas as pessoas, qual 
porcentagem dos profissionais da 
linha de frente receberam as duas 
doses do imunizante, a porcenta-
gem dos profissionais das forças 
de segurança do município que 
receberam a primeira dose, se há 
previsão para o início da imuni-
zação dos professores da rede 

pública e se as pessoas com co-
morbidades já foram informadas 
de quando se dará o início da sua 
imunização.

Já o Requerimento Nº 
218/2021 solicita ao Prefeito, a 
Secretaria de Desenvolvimento 
Social, Habitação e Cidadania e a 
Secretaria de Saúde informações 
sobre os recursos financeiros no 
combate à covid-19.

Nesse sentido, visando trazer 
maior transparência para a popu-
lação, o parlamentar requeren-
te questionou ao Poder Público 
sobre qual o valor recebido pelo 
município entre o período de abril 
de 2020 e abril de 2021, por se-
cretaria, para o enfrentamento 
da pandemia, como tais recursos 
recebidos foram gastos e quais 
foram as dispensas de licitação 
realizadas no período referente a 
pandemia.
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Ane Souz

Acompanhe o Jornal da 
Real, de segunda a sexta 
na 90,1. Música, notícia 

e promoção na sua 
melhor programação!

SANEOURO entrega faturas com 
simulação de valores do consumo 
apurado após a hidrometração

Administração Municipal se reúne com empresários 
para traçar novas estratégias de combate à Covid

PROCLAMAS DE CASAMENTO
CARTÓRIO VILA RICA - 1º Re-
gistro Civil de Ouro Preto. Oficial: TI-
TULAR Roberta Corrêa Vaz de Mello. 
R. Monsenhor Castilho Barbosa, 31, 2ª 
andar, Pilar. Telefone: (31) 3551-0422. 
Email:cartorioouropreto@yahoo.com.
br. Faz saber que pretendem casar-se: 
(se alguém souber de algum impedi-
mento, oponha-o na forma da Lei). 
Ouro Preto, 07 de maio de 2021
Edital 10691 - EDSON CÂNDIDO, 
solteiro, brasileiro, Profissão Aponta-
dor, natural Bocaina, Distrito de Ouro 
Preto-MG, nascido em 13/04/1989, fi-
lho de Lecy Cândido e de Maria de Na-
zaré Xavier Cândido. E ÉRICA MA-
RIA DE SOUZA, solteira, brasileira, 
profissão Manipuladora á mão de Mel, 
natural de Ouro Preto-MG, nascida em 
13/01/1996, filha de Marcos Joaquim 
de Souza, e de Maria da Conceição 
Santos de Souza. Ambos residentes e 
domiciliados em Ouro Preto – MG.
Edital 10692 - LUIZ CARLOS 
GOMES DE SOUZA RIBEIRO, 
solteiro, brasileiro, Téc. Em Elétrica, 
portador do RG MG-16.459.985, e do 
CPF: 096.215.136-00, natural de Ouro 
Preto, - MG, nascido em 09/12/1989, 
filho de Luiz Carlos de Souza Ribeiro e 
de Lucinea Cristina Gomes Ribeiro. E 
RIANI FERREIRA GUIMARÃES, 
solteira, 27 anos, brasileira, advogada, 
portadora do RG MG-11.717.318, e do 
CPF: 107.182.756-16, natural de Teo-
filândia - MG, nascida em 21/05/1993, 
filha de Benito Silva Guimarães e de 
Eunice Ferreira Guimarães. Ambos 
residentes e domiciliados em Ouro 
Preto – MG.
Edital 10693 -  LEONARDO HEN-
RIQUE TABORDA GONCALVES, 
solteiro, brasileiro, microempresário, 
natural de Viçosa – MG, nascida em 
07/11/1993, filho de Sebastião da Silva 
Goncalves e de Silvia Maria Taborda 
Goncalves. E BÁRBARA CAROL-
LINNE MOTTA, solteira, 26 anos, 
brasileira, Biomédica, natural de Ma-
riana – MG, nascida em 31/03/1995, 
filha Édson Geraldo Motta e de Andrea 
de Cássia Rosa. Ambos residentes e 
domiciliados em Ouro Preto – MG.
Edital 10694 - GILBERTO BRA-
GA, solteiro, brasileiro, Funcionário 
Público aposentado, natural de Ouro 

Preto – MG, nascido em 28/02/1963, 
filho de Abelardo Braga e Ernestina 
Faustina Braga. E VIVIANE AUXI-
LIADORA CUSTÓDIO, solteira, 
brasileira, profissão Auxiliar de Oficio, 
natural de Ouro Preto – MG, nascida 
em 28/06/1981, filha de Milton Carlos 
Custódio e Mara D’Assunção Galdino 
Custódio. Ambos residentes e domici-
liados em Ouro Preto – MG.
Edital 10695 - DEMICIO GERAL-
DO GOMES, solteiro, brasileira 
servidor público, natural de Ouro 
Preto – MG, nascido em 06/03/1969, 
filho de José Gomes filho e de Elenir 
Ferreira do Santos Gomes. E FRE-
DERICO SILVA CONSTANTINO, 
solteiro, brasileiro, chefe de cozinha, 
natural de Mariana - MG, nascido em 
18/01/1995, filho de Marcilene da 
Silva Constantino. Ambos residentes 
e domiciliados em Ouro Preto – MG.
Edital 10696 - ALEX LUIZ AN-
DRADE, brasileiro, divorciado, Ele-
tricista, filho de Jorge Luiz Andrade, e 
de Maria Luzia Andrade. E CIBELLE 
APARECIDA ARAÚJO DE OLI-
VEIRA, solteira, brasileira, Analista 
de Segurança Operacional, natural de 
Mariana - MG, nascida em 28/06/1986, 
filha de Rogério Afonso de Oliveira, 
falecido e de Maria Aparecida Araújo 
de Oliveira. Ambos residentes e domi-
ciliados em Ouro Preto – MG.

(31) 98489-7530

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

As associações comer-
ciais de Ouro Preto, Maria-
na e Itabirito se reuniram no 
dia 30 de abril com a pre-
sença do médico Michael 
Cadenas e a administração 
municipal de Ouro Preto a 
fim de realizar propostas de 
articulação e fortalecimen-
to de combate à Covid-19. 
A reunião teve como pauta 
também o envolvimento da 
área privada nas novas pro-
postas para o enfrentamento 
da pandemia.

De acordo com o pre-
feito Angelo Oswaldo, a 
reunião teve um diálogo 
excelente. “A questão a ser 
trabalhada agora é a união 
objetiva em torno de um 
novo plano articulado para 
uma possível terceira onda”.

O presidente da Associação Comercial, Paulo Raimundo 
Ferreira, acrescenta que o projeto tem como objetivo melhorar 
os índices da Covid-19 na região e evitar uma possível volta 
da onda roxa, além de tentar chegar à onda verde. “Com um 
plano bem elaborado, a crise irá acabar e os comerciantes não 

precisarão mais fechar as portas”.
Também estavam presentes na reunião o secretário de Go-

verno, Felipe Guerra, a secretária de Saúde, Glauciane Resen-
de, a secretária adjunta de Saúde, Maria da Consolação, o vi-
ce-presidente da Associação Comercial, Valmir Maximiano, e 
o diretor executivo da ADESIAP, Dênis Donato.

A SANEOURO continua a padronizar as ligações de água 
na sede e distritos de Ouro Preto com a instalação dos hidrô-
metros. O equipamento mede o volume de água consumido e 
o cliente vai pagar apenas a água que utilizar.

Para que a população se adeque a esta realidade, que tem 
como objetivo preservar esse bem natural e conscientizar as 
pessoas sobre o seu uso racional, a concessionária já está en-
viando, para os imóveis já hidrometrados, a simulação da con-
ta mostrando o volume consumido no mês. Na conta o cliente 
confere qual o valor a ser pago, caso a cobrança já fosse feita 
em função deste consumo. Esta comunicação prévia vai aju-
dar o cliente a avaliar as instalações hidráulicas do seu imóvel, 
corrigindo eventuais vazamentos e adequando os seus hábitos 
de consumo. O consumo médio mensal de uma residência 
com 4 pessoas é de 16m³.

A estrutura tarifária adotada no município foi definida pela 
Prefeitura de Ouro Preto no edital de concessão. A cobrança é 
composta por uma tarifa fixa mais uma tarifa regressiva, ou 
seja, quanto menos água a pessoa utilizar, menor será o valor 
a ser pago no m³ consumido. “Por exemplo, para a categoria 
residencial, o valor do m³ de água na faixa de 0 a 10m³ é de R$ 
3,16. Já na faixa seguinte, de 10 a 15m³, o valor do m³ de água 
é de R$ 6, 50. E assim por diante”, explica o superintendente, 
Cleber Salvi.

“A SANEOURO tem feito a sua parte e está investindo 
continuamente na melhoria dos serviços de abastecimento de 
água e coleta e tratamento de esgotos na cidade. A população 
também pode fazer a sua parte ajudando na preservação da 
água e parte deste processo é praticar o consumo consciente”, 
ressalta o superintendente.

Informações e dúvida entre em contato pelo nosso ca-
nal de atendimentos. SAC 0800 002 1741;  WhatsApp (11) 
95020-6424 (Mensagem de texto);  e nas nossas lojas de aten-

dimento: Ouro Preto, na Av. Juscelino Kubitscheck, 717, loja 
03, Bauxita. Cachoeira do Campo, na Av. Pedro Aleixo, 630, 
loja 25, Jardins Street Mall.

Os valores do m³ de água e coleta de esgotos por categoria 
e faixa de consumo estão disponíveis na página da conces-
sionaria:

www.saneouro.com.br.

A Karina Peres, 
mais nova adi-
ção à equipe 
O LIBERAL, 
aniversariou 
neste último 
02/05. Um viva 
de toda equipe 
do jornal para 
essa querida 
jornalista.

Alípio José Gomes 
era integrante 

da Banda Euterpe 
Cachoeirense, de 
Cachoeira do Campo, 
onde tocou por 50 
anos. Nascido em 
01/06/1940, se despe-
diu em 01/05/2021. 
Era fanático pelo clube 
Atlético Mineiro e 
pelo Progresso Futebol 
Clube de Cachoeira. A 
filha Gislene Gomes e 
toda família agradece 
pela solidariedade con-
cedida nesse momento 
de grande tristeza.

(31) 98491-1890
Anúncios
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Prefeito de Mariana 
divulga análise de 
ações contra a Covid19

O prefeito interino de Mariana, 
Juliano Duarte, divulgou em suas 
redes sociais uma análise positiva 
sobre as ações contra a Covid-19 
no município. O estudo foi reali-
zado por um médico emergencista 
e consultor em saúde, Michel Ca-
denas, que também analisou Ouro 
Preto e Itabirito.

O diagnóstico foi sobre o flu-
xo de atendimento aos pacientes 
da Covid-19 e segundo Michel, 
Mariana cumpre de forma eficaz 
todas as etapas. “Dentro do con-
junto de ações necessárias para 
desenvolver a linha de cuidado do 
Covid-19, Mariana consegue fa-

zer praticamente todas as etapas e 
desenvolve com bastante tranquili-
dade o atendimento aos pacientes”, 
disse. O médico ainda afirmou que 
mesmo com o resultado positivo, o 
município ainda tem possibilidade 
de melhorar. “Tem oportunidade 
de melhoria, de desenvolver ainda 
mais e se for possível a integração 
entre Ouro Preto e Itabirito, isso vai 
permitir atender ainda melhor a po-
pulação”, concluiu Michel.

Juliano afirmou que o intuito de 
Mariana é trabalhar integrado aos 
outros dois municípios, pois os três 
são classificados da mesma forma 
no programa Minas Consciente.

Obras de acessibilidade acontecem 
pela cidade

Está acontecendo no município a implementação de 
rampas que garantem acessibilidade nos pontos de ônibus 
da cidade. A obra já abrangeu a inclusão de 50 rampas, de 
um total de 180. Agora, com o retorno, a ação teve início na 
Rua Pinho, no bairro Rosário, região onde serão construídas 
17 rampas. Com a necessidade da implementação em todos 
os bairros de Mariana o cronograma até o momento possui 
a seguinte sequência: Vila Maquiné, Colina, Chácara, São 

Prefeitura mantém manutenção
contínua nos acessos aos distritos

A Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Transportes 
e Estradas Vicinais, vem realizan-
do manutenções nas estradas de 
acesso aos distritos, comunidades 
e localidades. De Águas Claras a 
Campinas, de Borges a Cachoeira 
do Brumado, Mainart e também 
nas estradas para Bandeirantes. 
Também acontecem a manuten-
ção das vias em Camargos, que 
liga o distrito a localidades como 
Bento Rodrigues, Bicas e Fundão. 
Intervenções como patrolamento 
nas regiões de Campinas, Vargem, 
Pombal e Palmital, nos distritos de 
Cláudio Manoel e Padre Viegas.

Todas as ações fazem parte de 
uma série de medidas que levam 
melhorias às estradas vicinais e aos 
acessos às comunidades, em toda 
extensão do município.

VARGEM – mais segurança 
nos acessos

Essas medidas aconteceram 
especificamente a pedido da co-
munidade. A secretaria deixou uma 
máquina, a disposição, para realizar 
periodicamente pequenos reparos, 
com a intenção de minimizar os 
impactos de degradação da estrada, 
devido ao grande número de cami-
nhões pesados em trânsito nas vias.

Produtores rurais devem 
vacinar os animais contra 
a Febre Aftosa

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Desenvolvimento 
Rural, informa que neste mês de maio, os produtores rurais devem 
vacinar os bovinos e bubalinos contra a Febre Aftosa. A ação é promovida 
e acompanhada pelo instituto Mineiro de Agropecuária – IMA, e o 
produtor precisa comprovar a vacinação do rebanho. Todos os animais 
devem ser vacinados. De acordo com a secretaria, seguindo o calendário e 
acompanhando a declaração de comprovação do produtor, é possível ter um 
controle epidemiológico do rebanho, mantendo os animais imunizados contra 
as doenças que mais os acometem e, paralelamente, manter a produção.

Animais de zero a dois anos: Especificamente para o grupo de zero 
a dois anos, o produtor deve aplicar a primeira dose neste mês de maio e, 
novamente, em novembro, quando a campanha é retomada.

Comprovação:Os produtores rurais devem se dirigir ao IMA, localizado 
na sede do Sindicato dos Produtores Rurais, para retirar a carta de vacinação 
e posteriormente comprovar a compra das vacinas, por meio de notas fiscais, 
e também a aplicação em seus animais.

Sobre a febre aftosa: A Febre Aftosa é causada por um vírus. Os animais 
infectados podem transmitir a doença tanto no período de incubação, quanto 
na aparição dos primeiros sintomas. Ela causa febre alta e bolhas no corpo 
do animal, que aparecem principalmente na boca e nos pés e essas lesões 
podem se romper e causar ferimentos. A vacinação tem papel fundamental 
na erradicação e prevenção da doença, que tem fácil proliferação.

Vacinação contra raiva: Paralelo a vacinação, a prefeitura vai 
disponibilizar, sem custo, mais de 20 mil doses de vacina contra raiva para 
imunização de animais de herbívoros (equino, bovino, caprino, ovino e 
bubalino). O vetor do vírus são os morcegos hematófagos. De acordo com a 
equipe da Secretaria de Desenvolvimento Rural, há a presença do animal em 
Mariana e a vacinação e o acompanhamento contínuo são necessários para 
que haja o controle da doença. Os animais que serão vacinados pela primeira 
vez (a partir do 4º mês de via) deve tomar a segunda dose com um espaço de 
tempo de 30 dias após a primeira.

Para receber as vacinas, o produtor rural precisa apresentar uma guia 
de comprovação da quantidade de animais, que é retirada no Sindicato dos 
Produtores Rurais de Mariana, e levar uma caixa térmica para manter a 
temperatura do material.

O Sindicato dos Produtores Rurais fica na Praça da Estação, nº 45, Centro. 
O agendamento pode ser feito através do número: 3557-1929. Com a guia em 
mãos, o produtor pode seguir até a Secretaria de Desenvolvimento Rural, 
localizada no Centro de Convenções - Praça JK, sem nº. Para informações 
adicionais, ligue: 3558-4173.

Gonçalo e Santo Antônio.
Realizada pela prefeitura de 

Mariana, por meio da Secretaria de 
Obras e apoio da Guarda Municipal 
é uma iniciativa que visa melhorar e 
garantir acessibilidade para pessoas 
com deficiência, proporcionando 
maior facilidade para o embarque e 
desembarque e garantir o direito de ir 
e vir por todos os pontos da cidade.

Além da construção de rampas 
nos pontos de ônibus, a prefeitura 
desenvolveu também o Plano de de-
senvolvimento Urbano, que aguarda 
aprovação na Câmara e será mais um 
meio de facilitar e melhorar os aces-
sos no município.
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Prefeitura de Mariana entrega reforma 
da UBS do bairro Santo Antônio

Saúde esclarece sobre troca 
de vacinas em Mariana

KARINA PERES

TJMG realiza reunião para tratar de 
ações envolvendo o rompimento 
da barragem de Fundão

Os vícios de nossa Os vícios de nossa 
república federativarepública federativa

DESVENDANDO 
A POLÍTICA 

*Adriano 
Cerqueira

A Secretária de Saúde de Maria-
na divulgou nesta sexta-feira (30), 
uma Nota Técnica explicando sobre 
os casos de intercâmbio vacinal, que 
ocorre quando uma mesma pessoa 
recebe a primeira dose da vacina 
contra a covid-19 de um laboratório 
e a segunda dose de outro, que acon-
teceram no município. Segundo a 
nota, essa situação foi notificada 
nas Unidades de Saúde de Furquim, 
onde foram vacinadas seis pessoas 
com doses diferentes, e uma pessoa 
em Cachoeira do Brumado.

Mediante aos erros, a secreta-
ria informou que foram adotadas 

as medidas previstas no Plano 
Nacional de Operacionalização 
de Vacinação contra a Covid-19. 
Além disso, será aberto processo 
administrativo para apuração dos 
fatos. O intercâmbio vacinal não 
ocorreu somente em Mariana, se-
gundo o Ministério da Saúde, no 
Brasil, cerca de 16.481 mil pessoas 
receberam a primeira e a segunda 
dose de fabricantes diferentes.

Ainda não há estudos que com-
provem se a imunização por doses 
diferentes é eficaz, portanto, caso a 
segunda dose tenha sido aplicada 
em menos de 14 dias, ela deve ser 
desconsiderada e reagendada. Caso 

tenha sido aplicada após os 14 dias, 
apesar de não ser recomendada, a 
vacinação será validada.

Para evitar esse tipo de troca, 
o Ministério da Saúde afirmou em 
nota que: “recomenda aos estados 
e municípios o acompanhamento e 
monitoramento dessas pessoas e re-
força, ainda, a importância da aten-
ção no processo de vacinação para 
evitar que erros ocorram. Além 
disso, é fundamental que a notifica-
ção da primeira dose da vacina seja 
registrada no cartão de vacinação 
com os dados relativos ao fabri-
cante do imunizante, para garantir a 
correta aplicação da segunda dose”.

Na segunda-feira (26), o Tri-
bunal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG), realizou uma reunião pa-
ra discutir ações coletivas envol-
vendo o rompimento da barragem 
de Fundão, em Mariana.

O encontro foi conduzido pelo 
desembargador Gilson Soares Le-
mes e tinha como objetivo chegar 
em um acordo de reconciliação 
entre o Ministério Público Federal, 
o Ministério Público Estadual, De-

fensoria Pública, Samarco e os go-
vernos de Minas Gerais e Espírito 
Santo. Segundo o desembargador, 
as instituições pediram ajuda devi-
do a um acordo de R$ 37 bilhões 
entre o estado e a Vale, mediado 
pelo TJMG para reparação dos da-
nos causados pelo rompimento da 
barragem da Mina do Córrego do 
Feijão em Brumadinho, que foi o 
maior da história do Brasil. O en-
contro terá outros desdobramen-

tos e pode resultar em um acordo 
conjunto. Ainda durante a reunião, 
Gilson informou que foi enviado 
ao Centro Judiciário de Solução de 
Conflitos e Cidadania (Cejusc) de 
2° Grau, pela 5ª Vara Cível de Be-
lo Horizonte, o pedido de extinção 
da Fundação Renova. Em feverei-
ro deste ano, o Ministério Público 
de Minas Gerais também entrou 
com uma ação na justiça pedindo 
o fim da fundação.

A Prefeitura de Mariana, por 
meio das secretarias de Saúde e 
Obras, entregou na tarde da úl-
tima terça (04), mais uma refor-
ma de Unidade Básica de Saúde 
(UBS). Desta vez, os contempla-
dos foram os moradores do bairro 
Santo Antônio, que agora contam 
com um espaço com mais confor-
to e qualidade. 

A UBS Doutor Inocêncio 
Amorim de Oliveira passou por 
reforma total do telhado, colo-
cação de calha, além da pintura, 
troca de azulejo para favorecer a 
limpeza do local, bem como ou-
tras melhorias que foram solicita-
das pelos próprios funcionários. 
O novo espaço é considerado um 
dos melhores do município. 

A unidade de saúde oferece 
os mais diversos atendimentos, 
como ginecologia, odontologia, 
pediatria, saúde mental, nutrição, 
clínico geral, além de médico da 
família. Os serviços atendem todo 
o bairro e levam mais melhorias 
para a população.

João Gregório da Silva, mora-
dor do Santo Antônio há 30 anos, 
comemora a entrega que vai be-
neficiá-lo ainda mais. "Sempre 
venho fazer minhas consultas de 
rotina e eu gostei do serviço, foi 
muito bem feito. Nós estávamos 
precisando dessa reforma”.

Ex-funcionária da UBS e 
também moradora da comunida-
de, Claudiene Helena trabalhou 
há sete anos na unidade de saú-
de e comenta sobre a reforma. “ 
Estou sem palavras! Ficou muito 
lindo! Acredito que esse novo es-

paço vai trazer mais benefícios 
para nós moradores e também pa-
ra os funcionários, que agora vão 
poder trabalhar em um local mais 
confortável”, finalizou.

Na semana passada, a prefei-
tura entregou a reforma da UBS 
à comunidade de Furquim e há 
frentes de trabalho em Passagem 
de Mariana, Cachoeira do Bru-
mado, Cuiabá e Constantino.

A república federativa foi uma genial inovação política elabo-
rada pelos revolucionários americanos, após a conquista de sua 
independência da Inglaterra.

O desafio de engenharia política institucional enfrentado pe-
los chamados “federalistas” foi criar um sistema de governo ca-
paz de manter a soberania em um território extenso e com uma 
grande população, mas sem colocar em risco a liberdade polí-
tica de seus habitantes. Até então, no século XVIII, os filósofos 
políticos concordavam que sistemas de governos com ampla 
liberdade política só eram possíveis em pequenos territórios e 
com populações pequenas. Para as situações opostas, o modelo 
monárquico centralizado era a única possibilidade.

Porém, os federalistas pensaram em uma república adequa-
da para grandes países e a solução, basicamente, foi investir 
na fórmula apresentada por John Locke e, também, por Mon-
tesquieu: a divisão da soberania do estado em pelo menos dois 
poderes: o de fazer as leis (poder Legislativo) e o de governar 
(poder Executivo). Ambos os poderes deveriam ter a mesma fon-
te de soberania: a delegação popular mediante o mandato (voto). 
Assim, para governar os Estados Unidos da América haveria o 
presidente, eleito por delegados que, por sua vez, são eleitos por 
voto popular. E para fazer as leis dos EUA haveria os represen-
tantes eleitos por voto popular para um Congresso bicameral - 
uma casa que representa as entidades da União (o Senado) e 
uma casa que representa os cidadãos americanos (a Casa dos 
Representantes).

Mas não parou aí a inovação americana. Os EUA surgiram 
como nação sob um forte impulso independentista de suas anti-
gas colônias, agora estados da União. Não havia muito espaço 
para que a autonomia fosse confrontada por um poder central, 
como era defendido pelos federalistas, e para tal foi desenvol-
vida a ideia de se garantir um leque mínimo de direitos a todos 
os americanos, uma Bill of Rights (Constituição). Assim, essa 
Constituição deveria ser, necessariamente, pequena em termos 
de artigos, pois havia o desejo dos estados de terem o  máximo 
de autonomia para definir suas leis em seus territórios. Para se 
ter uma ideia, a Constituição dos EUA tem sete artigos e vinte e 
sete emendas...

Mas qual poder deveria ser o guardião da Constituição? A 
resposta, inovadora, foi a criação de um terceiro poder, uma Su-
prema Corte. Seus membros não receberiam uma delegação 
popular, mas seriam indicados pelos dois poderes de fato sobe-
ranos (pois recebedores do mandato popular, a Presidência e o 
Congresso). Afinal, o risco era que um poder soberano usasse 
a Constituição para exercer uma tirania contra o outro poder e, 
claro, contra o povo. Mas, na medida que a Suprema Corte fosse 
um poder derivado dos dois poderes, a possibilidade dessa tira-
nia seria reduzida. Os membros da Suprema Corte são indicados 
pelo presidente e dependem da aprovação do Senado para as-
sumirem como ministros da Suprema Corte.

Quando analisamos o modelo brasileiro de república federa-
tiva percebemos muitas semelhanças, em termos de processo, 
com o dos EUA, mas logo fica evidente uma grande diferença. A 
nossa Constituição, promulgada em 1988, é uma enorme carta 
de direitos (a última versão tem 250 artigos e 80 emendas, en-
quanto a dos EUA tem 7 artigos e 27 emendas). O resultado de 
uma Constituição tão extensa é que fica difícil para o cidadão 
gravar seus artigos. E abre condições para que a nossa versão 
de Suprema Corte, o STF (Supremos Tribunal Federal) tenha um 
amplo espaço de interferência tanto nas relações dos dois pode-
res soberanos (presidência da República e Congresso Nacional), 
como na vida do cidadão.

São tantas e variadas matérias guardadas pela nossa Consti-
tuição que promovem o STF em uma espécie de segundo gover-
no, promovendo o ativismo jurídico que significa, na prática, uma 
interferência mais direta no dia a dia dos cidadãos. Esse ativis-
mo é um vício de nosso modelo federativo e foi gerado por uma 
Constituição exagerada em número de artigos e emendas. Esse 
exagero estimula a crescimento do poder central sobre os esta-
dos que têm, portanto, menos autonomia que seus congêneres 
americanos. E o ativismo jurídico do STF transforma esse poder, 
que deveria ser arbitral, em uma instância de governo, mas com 
o agravante fundamental: seus ministros não receberam delega-
ção popular para isso, eles são poder derivado da Presidência da 
República e do Congresso Nacional. Logo, é alta a possibilidade 
do ativismo jurídico dos onze ministros se transformar em uma 
tirania de fato e de direito. Sem dúvida, um vício que deve ser 
resolvido o quanto antes no Brasil.

Para minorar de imediato o risco da tirania do STF deveria ser 
instituído o mandato com tempo máximo de exercício para seus 
ministros. Uma sugestão seria um mandato de dez anos. Outra 
solução que poderia ser feita de imediato é a extinção do foro 
privilegiado, ou, pelo menos, não permitir que o STF possa julgar 
processos criminais envolvendo membros dos dois poderes. O 
fato de muitos senadores estarem sofrendo processos que estão 
tramitando no STF abre a possibilidade de uma barganha entre 
seus membros: como são os senadores que julgam processos 
de impeachment de ministros do STF, e como são ministros do 
STF que acabam por julgar processos contra senadores, uma 
espécie de logrolling (troca de votos) pode se desenvolver entre 
esses poderes. Um grande vício.

Finalmente, mas isso demanda tempo e muito esforço, nossa 
Constituição deveria ser encurtada em poucos artigos e emen-
das. Quem sabe um dia...

*Cientista Político/Diretor de GIGA Instituto de Pesquisa
Professor de Relações Internacionais do IBMEC-MG

Professor de Administração Pública da UFOP
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Denúncia anônima pede medidas 
contra vereador de Itabirito

Padre Adelmo e outros 
bairros de Itabirito são 
contemplados com 
pintura viária pela 
primeira vez na história

Uma denúncia anônima, apre-
sentada ao Ministério Público (MP) 
e ao legislativo itabiritense, coloca 
o vereador e vice-presidente da 
Câmara, Pastor Anderson (MDB) 
no centro de uma discussão sobre 
improbidade administrativa, em 
Itabirito.

O vereador foi acusado de 
realizar veiculação de publicidade 
institucional entre o site de notí-
cias do qual é proprietário, o “Sou 
Notícia”, e o Serviço Autônomo 
de Abastecimento Básico (SAAE) 
da cidade. A denúncia foi feita no 
fim de abril, de maneira anônima, 
ao Ministério Público de Minas 
Gerais. Segundo a Lei Orgânica de 
Itabirito, após ser eleito, os verea-
dores não podem firmar ou manter 
contrato com o Município, com 
suas autarquias, fundações, empre-
sas públicas, sociedade de econo-
mia mista ou com suas empresas 
concessionárias do serviço público, 
salvo quando o contrato obedecer 
às cláusulas específicas.

Ao Jornal O LIBERAL, 
Anderson se declarou inocente 
das acusações e disse estar sendo 
vítima de um jogo político. “Eu 
não presto serviço de publicidade 
para o SAAE, do qual eu estou 
sendo acusado, eu presto serviço 
para uma agência de publicidade 
chamada I4. Ela sim presta serviço 
para o SAAE. Isso é uma coisa que 
estão criando politicamente para 
causar transtorno à minha imagem. 
Eu, Martins Comunicação Eirelli, 
pessoa jurídica, não tenho contrato 
nenhum direto com o SAAE, co-
mo estou sendo acusado. O meu 
contrato, que na verdade é um PI 
(Pedido de inserção), é com a I4”, 
explicou.

Apesar da acusação ter sido fei-
ta de forma anônima ao MP, o ve-
reador afirmou que sabe quem são 
as pessoas que fizeram a denúncia. 
“No Ministério Público eles usam 
essa prerrogativa de que não vão se 
manifestar porque sou perigoso, já 
na Câmara, eles assinaram o pedido 
de impeachment, a mesma petição. 
É um grupo de desafetos políticos 
meus que não gostaram da minha 
vitória”, afirmou Anderson. 

Posicionamento da Câmara
O presidente da Câmara, con-

firmou que a denúncia chegou até 
a Câmara e explicou que vai sim 
tomar medidas sobre o assunto. 
“A providência que eu vou tomar 
enquanto presidente é encaminhar 
o processo ao MP para que ele 
possa avaliar essa documentação 
também, porque existem vários 
posicionamentos sobre isso, e um 
deles é que talvez ele tenha apenas 
que devolver o dinheiro. A gente 
não está fazendo vista grossa, o 
Anderson é vice-presidente da ca-
sa, ele conhece todos os trâmites. 
Nós recebemos o pedido, nós não 
vamos ser negligentes com a situa-

O presidente da Câmara, 
Léo do Social

ção, a gente tem que respeitar qual-
quer tipo de investigação, até por-
que a Câmara é uma casa de lei, de 
fiscalização e a gente tem que ser 
coerente com esse objetivo” disse o 
presidente.

Entretanto, Léo explicou que 
é preciso ser prudente ao avaliar a 
acusação. “Nós não vamos fugir 
dessa responsabilidade, mas temos 
que ter prudência para que a gente 
não seja injusto. Porque nem sem-
pre a pessoa que vai avaliar a de-
núncia tem a mesma visão daquela 
que denunciou, então tudo tem que 
ir dentro dos parâmetros jurídicos 
legais”, afirmou. O presidente tam-
bém falou sobre a situação política 
envolvendo a situação. “Existe um 
cenário político em volta disso e eu 
não quero expor a Câmara a isso, 
eu tenho que preservar o verdadeiro 
papel da casa, se houver algum erro 
e as diretrizes forem tomar qual-
quer outro caminho, a gente vai 
analisar e seguir a diretriz correta. 
A gente não tá aqui para passar a 
mão na cabeça de ninguém, só que 
temos visto uma politicagem que 
não é o cenário que quero, por isso 
temos que pegar a documentação 
para verificar o contrato e aí sim 
encaminhar para uma análise do 
que será feito”, declarou.

Questionado sobre a pressão 
nas redes sociais e nos grupos de 
conversa sobre uma possível cas-
sação do mandato do vereador, 
Léo afirmou  que: “A câmara hoje 
trabalha de uma forma extrema-
mente transparente, ética e estamos 
ali para aplicar o que ela realmente 
representa, não vamos fazer vista 
grossa no processo, e essa pressão, 
não existe ir lá, denunciar e abrir o 
processo de cassação, não funcio-
na assim, existe todo um processo, 
existem leis, a internet é um mundo 
sem leis, mas fora dali, existe todo 
um processo para podermos ave-
riguar. Temos órgãos que estão aí 
para fazer uma análise legal sobre 

o fato que está sendo denunciado. 
Terá que ser feita uma perícia para 
saber se tem e quais são as irregu-
laridades e qual seria a tomada de 
iniciativa”, concluiu o presidente.

Sobre o posicionamento da 
Câmara, Anderson afirmou que 
deseja que a casa investigue os fa-
tos. “A lei orgânica é clara, ela diz 
que eu não posso ter contrato com 
a autarquia, e de fato eu não tenho 
contrato. Eu peço que a Câmara 
realmente investigue, que ela preze 
pela verdade. Eu não estou sendo 
condenado, estou sendo acusado e 
prometo que vou mostrar isso para 
a população”.

Anderson tem 15 dias para 
apresentar sua defesa ao Ministério 
Público. Ele enviou com exclusi-
vidade ao Jornal O LIBERAL 
os documentos que pretende usar 
em sua defesa. Confira no final da 
matéria. 

Foto com arma de fogo
A acusação anônima foi justifi-

cada pelos denunciantes como uma 
medida de prevenção, pois, segun-
do o que consta, Anderson poderia 
utilizar seu site para denegrir a ima-
gem de quem denunciou e também 
por ostentar armas de fogo em suas 
redes sociais, e seria considerado 
“uma pessoa perigosa”. Sobre o site, 
o vereador explicou que a influência 
que o “Sou Notícia” tem é a mesma 
de qualquer outro veículo de comu-
nicação. Quanto a foto segurando 
uma arma de fogo, ele declarou: “Eu 
fui em Ouro Preto para conhecer a 
estrutura dos Guardas Municipais 
porque eles estão preparando para se 
armar e lá tem um estande de tiro, e 
eu fiz o curso de tiro e na oportuni-
dade eu postei essa foto nas minhas 
redes sociais, e por isso eles estão fa-
lando que estou ostentando arma de 
fogo”, declarou.

O vice-presidente da Câmara, 
Pastor Anderson

Comprovante de transferência 
do valor da I4

Dando continuidade à melhoria das sinalizações de trânsito na cidade, 
a Prefeitura de Itabirito investiu, de forma inédita, na sinalização viária nos 
bairros Padre Adelmo, Meu Sítio, Recreio dos Bandeirantes e Jardim das 
Acácias. As intervenções contemplam pintura de faixas de pedestre, linhas 
de bordo, quebra-molas e demais sinalizações.

“Esse trabalho inédito em Itabirito vem proporcionar um trânsito local 
mais seguro para todos. É um importante investimento que a Prefeitura faz, 
valorizando não apenas a área central da cidade, mas também os demais 
bairros”, enfatiza Antônio Pataro, secretário de Segurança e Trânsito.

Os quatro bairros ainda receberam reforço na sinalização com a instala-
ção de novas placas de trânsito.

Prefeitura realiza 
manutenção da 
pintura de meios-fios 
e praças em Itabirito

As equipes do Departamento de Limpeza Urbana da Prefeitura de Itabi-
rito seguem trabalhando de forma dedicada para assegurar a manutenção da 
cidade. No mês de abril, os trabalhos contemplaram pintura de meios-fios, 
postes e praças em todo o trajeto desde o acesso II até a região central.

“A intenção é levar esse tipo de iniciativa ao maior número possível de 
bairros. Estamos trabalhando muito para continuar essas ações e proporcio-
nar uma cidade mais limpa e aconchegante para toda a população de Itabiri-
to”, destaca Gustavo Pereira, diretor de Limpeza Urbana.

As melhorias incluíram capina e roçada no trajeto, além de substituição 
das lixeiras antigas por novas na região central.

Neste início de maio, os trabalhos de limpeza urbana estão concentrados 
no acesso III e na Avenida dos Inconfidentes.

Itabirito investe em obras de infraestrutura 
na ligação do Cardoso ao Santa Clara

A Prefeitura de Itabirito segue realizando investimentos em obras por toda a cidade. Os serviços de infraestrutura 
do fim da Rua Ana Maria Teixeira, no bairro Cardoso, à entrada do condomínio Santa Clara estão a todo vapor.

No percurso de 2,7 km estão em execução serviços de drenagem, meio-fio, sarjeta e pavimentação asfáltica.
“Essa obra garantirá maior qualidade de vida aos moradores da região, além de proporcionar uma via mais segura 

para motoristas e pedestres que trafegam pelo local”, destaca Geraldo Torres, secretário de Obras e Serviços.
As obras no local contemplam ainda a plantação de hidrossemeadura nos taludes laterais e plantio de ipês nos 

bordos da pista.
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Extrato de Contrato de Serviço de Ma-
nutenção de Mini - Escavadeira. Refe-
rência: Processo Licitatório nº070/2020, 
na modalidade de Pregão Presencial 
048/2020, S.R.P. nº018/2020. Contratante: 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito-MG. Empresa Contratada: LI 
Comércio de Materiais Hidráulicos e Pneu-
máticos Ltda. – ME. Objeto: Contratação de 
empresa especializada para a prestação de 
serviços mecânicos de assistência técnica, 
socorro (atendimento no local onde o equi-
pamento sofreu a pane) e manutenção pre-
ventiva e corretiva, para os equipamentos 
pertencentes e os que venham a pertencer à 
frota do SAAE de Itabirito – MG, conforme 
especificações do anexo I do edital. Valor 
Global: R$2.530,00 (Dois mil quinhentos e 
trinta reais). Forma de pagamento: confor-
me edital. Vigência: até 31/12/2021.  Dota-
ção Orçamentária: Dotação Orçamentária: 
Operações e Manut. em Abast. de Água 
nas Sedes Urbanas. 17 512 1701 4001 
33.90.39.00. Data da assinatura do contrato: 
27/04/2021. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da propos-
ta e habilitação do Processo Licitatório 
nº033/2021, na modalidade Pregão Pre-
sencial nº016/2021, S.R.P. 008/2021 - ob-
jeto Registro de preço para futura e eventual 
contratação de empresa especializada para 
realização de serviços de levantamento 
topográficos, nivelamento, cadastro geor-
referenciado para o sistema de esgota-
mento sanitário, abastecimento de água e 
drenagem urbana do Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito – MG, 
conforme especificações do anexo I do 
edital. Empresa vencedora e habilitada, IGL 
Engenharia Ltda., perfazendo este processo 
um valor total de R$59.700,00 (cinquenta e 
nove mil e setecentos reais), Itabirito / MG, 
30/04/2021 – Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
O Serviço Autônomo de Saneamen-
to Básico – SAAE – Torna público o 
Extrato da Ata nº 008/2021 - Registro 
de Preço 008/2021 - Processo Licitató-
rio nº033/2021 – Pregão Presencial nº 
016/2021 – Objeto: Registro de preço para 
futura e eventual contratação de empresa 
especializada para realização de serviços 
de levantamento topográficos, nivelamento, 
cadastro georreferenciado para o sistema de 
esgotamento sanitário, abastecimento de 
água e drenagem urbana do Serviço Autô-
nomo de Saneamento Básico de Itabirito 
– MG, conforme especificações do anexo 
I do edital, Conforme Relação da empresa 
vencedora, IGL Engenharia Ltda. vence-
dora dos itens listados na ata de registro de 
preço, perfazendo estes itens um valor total 
de R$59.700,00 (cinquenta e nove mil e se-
tecentos reais). A íntegra da ata encontra-se 

disponível no Departamento de Licitações, 
Compras e Contratos. Homologação e Ra-
tificação: 30/04/2021.
AVISO DE ERRATA: O SAAE – Ser-
viço Autônomo de Saneamento Básico no 
Município de Itabirito através de seu Pre-
goeiro e comissão de licitação comunica aos 
interessados que Fica Alterada a Redação 
e a Data de Abertura para Dia 14/05/2021 
AS 09h00min na sala de reunião do SAAE, 
do Pregão Presencial nº017/2021 Pro-
cesso Licitatório nº034/2021; Objeto: 
contratação de empresa especializada para 
prestação de serviços técnicos profissionais 
especializados com licença de uso e locação 
de software de gestão publica, bem como 
implantação, instalação, configuração, mi-
gração dos dados existentes nos atuais sis-
temas, treinamento dos servidores, suporte 
técnico e manutenção mensal que garantam 
alterações legais, corretivas e/ou evolutivas, 
e/ou normativas, bem como as atualizações 
de versão do sistema a serem contratados, 
atendendo as especificações do termo de 
referência, Anexo II deste edital. Outras 
informações pelo telefone 31 3562 - 4100 
ou pelo E-mail: compras@saaeita.mg.gov.
br ; ou pelo Site: www.saaeita.mg.gov.br.  
30/04/2021. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
Convite para compor Subcomissão Téc-
nica para julgamento em Licitação de 
Agência de Publicidade - O SAAE Itabiri-
to torna público que está aberto 07/05/2021 
a 07/06/2021, no horário das 8h às 12h e 
das 14h às 17h, o prazo para a inscrição de 
profissionais formados em comunicação, 
publicidade ou marketing, ou que atuem em 
uma dessas áreas, para compor a subcomis-
são técnica para julgamento das propostas 
técnicas apresentadas em licitação de agên-
cia de publicidade, nos termos da Lei Fede-
ral nº12.232/2010 de 29 de abril de 2010. O 
convite pode ser adquirido no e-mail: comu-
nicacao@saaeita.mg.gov.br. OU no setor de 
comunicação, do SAAE de Itabirito.
2º Termo Aditivo dos Contratos de For-
necimento de Uniforme Feminino. Refe-
rência: Processo Licitatório nº076/2020, 
na modalidade Pregão Presencial 
nº052/2020, S.R.P. 020/2020 Contratante: 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito-MG. Empresas Contratadas: 
M Uniformes Indústria E Comercio Eireli 
– ME, e Versátil Uniforme Ltda. – ME. Ob-
jeto: Fornecimento, por parte da Contratada, 
de uniformes feminino que serão utilizados 
pelas servidoras do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito/MG, con-
forme especificações do anexo I, Conforme 
edital, Valor Total Destes Contratos: Inal-
terados, Forma de pagamento: conforme 
edital. Vigência: Até 30/05/2021. Dotação 
Orçamentária: Manut.  Serviços Adminis-
trativos-17.122.1708.4012.33.90.30.00. 
Data da assinatura do Aditivo: 26/04/2021. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Presi-
dente do SAAE.
Pregão Presencial – 023/2021 - Encontra-
-se aberto na sede do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito à Rua Rio 
Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o Proces-
so Licitatório n°040/2021, na Modalidade 
de Pregão Presencial nº023/2021. Obje-
to: Contratação de empresa especializada 
em fornecimento de materiais elétricos, a 
serem utilizados na execução dos serviços 
de manutenção preventiva e corretiva dos 
equipamentos e instalações elétricas do 
SAAE - Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito – MG, no dia 20/05/2021 
às 09h00min, na sala de reuniões do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-081  – Site 
www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: compras@
saaeita.mg.gov.br
Pregão Presencial – 024/2021 - Encontra-
-se aberto na sede do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito à Rua Rio 
Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o Proces-
so Licitatório n°041/2021, na Modalidade 
de Pregão Presencial nº024/2021. Objeto: 
Contratação de empresa especializada em 
fornecimento de Reservatórios para água 
em polietileno reforçado com fibra de vidro 
para armazenamento de água para ser utili-
zado na Estação de Tratamento de Esgoto - 
ETE Marzagão do SAAE de Itabirito-MG. 
Conforme especificações do anexo I do edi-
tal, no dia 24/05/2021 às 09h00min, na sala 
de reuniões do SAAE, situado à Rua Rio 
Branco, nº. 99 – Centro, em Itabirito - MG 
– CEP: 35.450-081  – Site www.saaeita.mg.
gov.br. E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br
Pregão Presencial – 025/2021 - Encontra-
-se aberto na sede do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito à Rua Rio 
Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o Proces-
so Licitatório n°042/2021, na Modalidade 
de Pregão Presencial nº025/2021. Objeto: 
Contratação de empresa especializada em 
fornecimento de pastilhas de cloro para de-
sinfecção de efluentes tratados na Estação 
de Tratamento de Esgoto - ETE Marzagão 
do Serviço Autônomo de Saneamento Bá-
sico – SAAE de Itabirito-MG, conforme 
especificações do anexo I do edital, no dia 
25/05/2021 às 09h00min, na sala de reu-
niões do SAAE, situado à Rua Rio Branco, 
nº99 – Centro, em Itabirito - MG – CEP: 
35.450-081  – Site www.saaeita.mg.gov.br. 
E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br

Câmara de Itabirito volta a se reunir 
no Plenário

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

A CIDADE 
E EU

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

Magistradas mães Magistradas mães 
enfrentam desafiosenfrentam desafios

A CIDADE 
E EU

A VIDA moderna atual exige das mulheres o enfrentamento 
de todos os tipos de desafios. Constatamos pelas informações 
diárias das TVs a morte prematura de dezenas de mulheres sa-
crificadas, vergonhosamente, pelos seus maridos transformados 
em assassinos. A maioria dos casos por extrema covardia. Sem 
motivação convincente, penalmente analisando cada caso. Se por 
um lado o absurdo acontece, com reprovação de toda a socieda-
de, por outro vemos exemplos de mulheres que superam barreiras 
culturais na profissão.

O Jornal mensal da Associação dos Magistrados Mineiros, inti-
tulado Decisão, Abril 2021, apresenta na Seção “Especial Mulher” 
uma notável notícia em que as “Juízas superam barreiras culturais 
na profissão” enfrentando inúmeros desafios em todas as esferas 
sociais.

SEGUNDO o Conselho Nacional de Justiça, CNJ, as mu-
lheres representam 38,8% das Magistradas no Poder Judiciário. 
Contraditoriamente, a participação feminina entre servidores é de 
56,6%, e, nos últimos dez anos, 54,7% dos cargos de chefia nes-
sa atividade têm sido ocupados por mulheres.

Sendo dia 09, próximo domingo, dedicado às Mães, hei por 
bem transcrever, a título de notáveis exemplos femininos, o pro-
nunciamento de quatro grandes Juízas, em suas brilhantes e re-
conhecidas profissões, dignas de admiração e exemplo em sua 
atividade como Magistradas, manifestando-se através de seus 
belos e exemplares pronunciamentos que refletem seus alegres 
sentimentos profissionais:

- “Precisamos nos abrir e evoluir para um Tribunal com mais 
equidade, especialmente porque a diversidade, uma Justiça mais 
inclusiva, nos espaços de poder, de liderança enriquece as toma-
das de decisão.”(Desembargadora Paula Cunha e Silva).

- “Quando passei no concurso da Magistratura, foi um orgulho 
para mim e o meu pai, que tinha essa visão do juiz um homem. 
Para ele, foi uma coisa inovadora.” (Juíza Roberta Chaves Soa-
res).

- “Foi uma das primeiras vezes que tive a sensação de que a 
sociedade poderia não me reconhecer como meus colegas ho-
mens, de que o imaginário popular do juiz é de um homem branco, 
um pouco mais velho”. (Juíza Bárbara Lívio).

- “O tribunal me reconhecia como juíza, me nomeou diretora 
do foro, mas a comunidade ainda esperava que o meu marido pa-
gasse as contas, porque mulher não pagava as próprias contas”. 
(Juíza Mônica Silveira Vieira).

EM SUMA, constatamos que as mulheres têm, além de seus 
grandes e sacrificados afazeres familiares e caseiros, a mesma 
capacidade dos homens na busca de sua realização plena como 
mulher e como profissional.

Cumprimentando-as pelo belo exemplo, saúdo a todas as mu-
lheres pelo “Dia das Mães”, no calendário da vida feminina.

Ah! Mais uma coisinha: “O Judiciário Mineiro conta com a 
atuação de 331 juízas, das quais 106 são diretoras de Foro das 
296 Comarcas e 24 desembargadoras”.

Sucesso de inscrições agita o 
1º Festival da Música de Itabirito

A 1ª edição do Festival da Música de Itabirito encerrou a etapa de inscrições no último 
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dia 25 de abril com sucesso 
no número de participan-
tes. Ao todo, 606 bandas e 
artistas se inscreveram para 
participar da seleção e con-
correr a prêmios.

O Festival da Música 
recebeu inscrições de todo 
o Brasil. Músicos e bandas 
de várias cidades e estados 
participarão da seleção. A 
próxima etapa do festival 
contemplará a avaliação 
das 1.426 canções cadas-
tradas por uma comissão 
de jurados que selecionará 
20 semifinalistas.

Os artistas participan-
tes puderam inscrever até 
três músicas, das quais 
apenas uma será selecio-
nada para a disputa. O 
resultado da seletiva será 
divulgado no próximo dia 
12 de maio por meio das 
redes sociais da Prefeitura.

Ao todo, 11 Projetos de Lei (PLs) trami-
taram na reunião ordinária desta segunda-fei-
ra (3/5) da Câmara de Itabirito. Entre eles, o 
PL 68 de autoria do vereador Arnaldo Pereira 
(MDB), que veda a nomeação, pela Adminis-
tração Pública Direta e Indireta de Itabirito, de 
pessoas condenadas pela Lei Federal 11.340, 
mais conhecida como Lei Maria da Penha. 
A vedação é para todos os cargos (efetivos e 
comissionados) e se inicia com a condenação 
transitada em julgado até o cumprimento da 
pena. O Projeto de Lei foi aprovado em 1ª 
discussão.

Outro tema importante abordado na reu-
nião foi a vacinação contra a Covid na cidade. 
A comissão fiscalizadora, formada por verea-
dores que não são da base de apoio ao prefei-
to Orlando Caldeira (Cidadania), está aguar-
dando os documentos que foram solicitados 
à Secretaria Municipal de Saúde. “Acredito 
fielmente na comissão que nomeei. Esta Casa 
não está aqui para brincar nem para fazer fal-
so testemunho de ninguém. Vamos aguardar 
o relatório dessa comissão”, afirmou o presi-
dente Leandro Silva Marques (PSDB).

VENDAS



O LIBERAL Ed.1437 - SExta-fEira, 7 dE maio/2021

www.jornaloliberal.net
11ITABIRITO

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Cartão postal: No jornal Itabirito de junho de 
1982, registra-se a inauguração da imagem do 
Cristo Redentor no Cruzeiro João Pinto, em 21 
de agosto de 1980. A placa oficial constando o 

nome do prefeito Celso Matos, vice Clênio Toledo, no pedestal, a 
placa de bronze, foi substituída por ordem de outro mandatário, tal-
vez para que o itabiritense perdesse em sua memória, esse grande 
feito. O poema escrito por Aimée Ayres na época: Visão radiante e 
bela, no alto da montanha cortando o azul do céu com graça e es-
plendor. Nova e feliz passagem esta cidade com tua presença santa, 
o Cristo Redentor. A obra é um marco da fé e religiosidade do nosso 
povo e jamais será esquecida. 
Brigada municipal: Conta com mais uma viatura adquirida através 
de emenda parlamentar do deputado Alencar da Silveira. Segundo o 
prefeito Orlando Caldeira é de fundamental importância investir na 
corporação que faz um trabalho importante na cidade. 
Mês de Maria: Desta vez não teremos a alegria das crianças co-
roando Nossa Senhora, mas a fé do itabiritense continua inabalável e 
sempre na expectativa de com a ajuda de todos os santos haveremos 
de superar estes tempos de pandemia. Nós acreditamos que a fé em 
Deus dá sentido e finalidade a vida (Credo Júnior).
História Viva: O programa da Rádio Cidade, apresentado pelo 
professor Ricardo Francisco, entrevista nesta sexta o médico André 
Sacramento. História viva é líder de audiência na região e destaca 
sempre nossos valores culturais. Imperdível.
Nosso abraço: A equipe da Ótica Victor, uma das pioneiras do mu-
nicípio e sempre administrada pelo seu proprietário José Victor de 
Oliveira. Ele e sua equipe primam pelo bom atendimento e qualida-
de insuperável enriquecendo nosso parque comercial.
Em destaque: O secretário Mário Marques, que na área de desen-
volvimento econômico vem fazendo acontecer com resultados aci-
ma da média dentre os municípios mineiros. Grande articulador na 
defesa e valorização do sistema empresarial. Mário Marques é filho 
da saudosa Maria Augusta Braga Marques, primeira secretária de 
Educação do município, criado na administração de José Bastos Bi-
tencourt. A ele, Mário Marques, votos de sucessos sempre.
Por onde anda? Armando Morandini? Sempre atuante na defe-
sa do meio ambiente, pertence a tradicional família itabiritense. Foi 
candidato a vereador e tem uma folha de importantes serviços pres-
tados a nossa sociedade.
Falando em saudade: No mês do centenário alviverde você tem 
recordações da orquestra do Dunga, Bailes de glamour girl, debu-
tantes, Festival de São Pedro e Revellion. Desfile de garota verão, 
Carnaval e suas alegorias, O bom time do União que era referência 
no interior de Minas e além de tudo a rivalidade entre Periquitos, 
Traíras e Borrachudos? 
Para refletir: Política é como nuvem. Você olha e ela está de um 
jeito. Olha de novo e ela já mudou. (Magalhães Pinto)

Mais empregos em Itabirito: 
Prefeitura conclui licitação de 
galpão do distrito industrial

Estrada de Bom Sucesso será 
pavimentada ainda em maio

Reafirmando o compromisso com 
a geração de emprego e renda, a Pre-
feitura de Itabirito, por meio de ações 
desenvolvidas pela Secretaria Munici-
pal de Desenvolvimento Econômico, 
concluiu o processo licitatório de 
galpão do Distrito Industrial José Farid 
Rahme, às margens da BR-356.

Depois de aproximadamente 
quatro anos de inatividade, o galpão 
abrigará a B&M Soluções em Ali-
mentos Ltda, empresa vencedora do 
processo de concessão onerosa de uso. 
O prazo da concessão será de 20 anos, 
com possibilidade de renovação pelo 
mesmo período.

A expectativa é de que as ativida-
des produtivas sejam iniciadas após o 
período de carência de 180 dias para 
adaptações nas instalações. A empresa 
pagará aos cofres públicos aluguel 
mensal no valor inicial de R$ 11,2 mil, 
com reajuste anual.

"Além de incentivar a geração 
de emprego e renda, a instalação da 
empresa nesse galpão é sinônimo 
de economia para a Prefeitura com 
a manutenção do imóvel, incluindo 
limpeza, capina e vigilância", destaca o 
secretário de Desenvolvimento Econô-
mico, Mário Marques.

Vagas, prioritariamente, 
para mulheres

A empresa vencedora atua no 
ramo de fornecimento de alimentos 
preparados, sobretudo, para empresas. 
A expectativa, inicialmente, é de que 
a transferência das atividades para 

Em parceria com a Ferro Puro Mineração, a Prefeitura de Itabirito realizará a partir 
da segunda quinzena de maio obras de pavimentação da estrada de Bom Sucesso, que 
liga a BR-356 ao distrito de Acuruí.   Durante as obras, a circulação de veículos no local 
será operada pelo sistema pare e siga. Conquista histórica, a obra garantirá a valorização 
de toda a região, agilizando o acesso ao distrito de Acuruí.

o distrito 
industrial 
gere cerca 
de 30 postos 
de trabalho 
em Itabirito, 
prioritaria-
mente, para 
mão de obra 
feminina.
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Em tempo de COVID-19, até parece que se goza de boa saúde 
com relação a outros males e problemas, pois desapareceram do 
noticiário os dramas vinculados a eles. Não mais se ouve falar da 
dengue e sua turma, nem do aedes aegypti, seu causador, não se 
morre de câncer, de infarto. Tudo é COVID-19! Desconfia-se até 
que os serviços de saúde, diante de solicitação de atendimento, es-
tejam a subestimar casos diversos, dando prioridade à COVID-19. 
Não dá para pensar de outra forma, quando se ouve relato de pa-
ciente a precisar de atendimento urgente por parte de profissionais 
treinados e teve o atendimento negado. A pessoa, já doente há al-
guns dias, acordou, pela manhã, a gritar de dor e impossibilitada de 
se levantar, ou mesmo de se mover. Por várias vezes, tentou se mo-
ver e se levantar, mas não conseguindo, outras pessoas tentaram 
ajudá-la, para que fosse levada ao médico, mas sua situação não 
permitia sentar-se dentro de um carro. Foi, então, pedido socorro ao 
SAMU. Surpreendentemente, depois de relatado o problema, ouviu-
-se a resposta de que não era caso para o serviço de ambulância do 
SAMU; que a pessoa fosse colocada dentro de um carro e levada à 
UPA. Mesmo depois de informado de que a pessoa não conseguia 
ficar sentada dentro de um carro, o atendente insistiu na providência 
do veículo comum. Resultado: a pessoa ficou sem atendimento.

Ambulância Samu Ambulância Samu 
só para Covid-19só para Covid-19

Cadastramento empresarial para 
participação no ProJovem está aberto

Para atender jovens em situação 
de vulnerabilidade social, incentivar 
sua inserção no mercado do trabalho, 
promover a inclusão social, geração 
de renda para quem ainda não teve a 
oportunidade de ter seu primeiro em-
prego e também para fortalecer os 
vínculos comunitários e as medidas 
do Plano de Incentivo a Economia, 
a Prefeitura de Mariana, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Social e Cidadania (SEDESC), em 
parceria com a Secretaria de De-
senvolvimento Econômico, lança 
o programa ProJovem, um serviço 
municipal de formação profissional, 
instituído pela Lei Municipal 3.416 
de 13 de abril de 2021. Os jovens que 
participarem do programa estarão in-
seridos em um banco de oportunida-
des, desenvolvido em parceria com a 
Secretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico, junto às empresas do muni-
cípio que forem cadastradas, possibi-
litando a eles o encaminhamento ao 
mercado de trabalho.

As empresas parceiras recebe-
rão os jovens gratuitamente e vão 
capacitar e orientar o desempenho 
das atividades a serem realizadas no 
ambiente de trabalho e acompanhar a 
assiduidade, pontualidade e o desen-
volvimento das atividades realizadas.

O programa pretende incentivar 
as atitudes de cooperação, lideran-
ça, postura profissional e promover 
ações voltadas ao empreendedoris-
mo, como melhoria do desempenho 
pessoal e profissional dos jovens, e 
consequentemente, apoiando o co-
mércio local que sofreu com os im-
pactos econômicos durante a pande-

mia do novo coronavírus.
Sobre o Programa: O Projovem, 

antes denominado Jovem Aprendiz, 
passou por modificações para oferecer 
mais oportunidades. Antes, os traba-
lhos eram realizados dentro das secre-
tarias municipais e, a partir de agora, os 
selecionados poderão atuar dentro dos 
comércios cadastrados, tendo a oportu-
nidade de adquirir mais experiência e 
aprendizado.

Vagas: O programa poderá 
atender anualmente 300 jovens, com 
idade entre 16 e 21 anos. O público 
prioritário serão os jovens em situa-
ção de vulnerabilidade. As vagas 
serão divididas em 75% para jovens 
em situação de vulnerabilidade social 
e econômica e 25% destinado para 
outros contextos de vulnerabilidades. 
O jovem passará por uma avaliação 
social realizada pela equipe técnica de 
referência da Secretaria de Desenvol-
vimento Social e Cidadania, e após a 
seleção, o mesmo poderá permanecer 
vinculado ao programa por um perío-
do de 12 meses.

Como participar: Os jovens que 
estão inseridos atualmente no Jovem 
Aprendiz, nos moldes praticados até 
então, serão incorporados pelo Projo-
vem. Entretanto, estes deverão passar 
por um processo de adequação ao no-
vo programa. Os demais jovens serão 
encaminhados pelo Cras e Creas ou 
pela rede intersetorial.

Processo Seletivo para os Jo-
vens: A Secretaria de Desenvolvi-
mento Social e Cidadania divulgará 
um edital informando o número de 
vagas disponíveis e critérios de inclu-
são para os processos que acontecerão 

anualmente, nos meses de janeiro e 
julho. Os selecionados realizarão uma 
entrevista, a fim de traçar um perfil do 
jovem assistido, suas potencialidades, 
expectativas e limitações.

Acompanhamento dos Jovens: 
Os jovens terão uma carga horária de 
20h semanais. Sendo, 16h em ativida-
de laboral e 4h destinadas à formação 
continuada e capacitação com temas 
que direcionam a preparação ao mer-
cado de trabalho, postura profissional, 
ética, entre outros. A ação será minis-
trada pela equipe técnica da Secretaria 
de Desenvolvimento Social e Cidada-
nia. No final, será emitido um certi-
ficado como comprovação da ação 
realizada. Lembrando que, o vínculo 
empregatício não constará na carteira 
de trabalho.

Auxílio Financeiro: Os jovens 
que estiverem regularmente inscritos 
no programa receberão um auxílio 
financeiro mensal, que será oferecido 
pela Prefeitura de Mariana, corres-
pondente a 50% do menor piso sala-
rial praticado pelo município, ou seja 
de R$550,00.

Cadastros das Empresas: Os 
empresários que estiverem com o 
CNPJ ativo e tiverem interesse em 
cadastrar suas empresas e fazer parte 
do ProJovem, devem acessar o link  
e preencher as informações solicita-
das. Logo após, a equipe técnica do 
programa irá avaliar os dados dispo-
nibilizados e, posteriormente, entrará 
em contato com os empresários ca-
dastrados para efetivar a participação. 
Acesse:http://mariana.mg.gov.br/pro-
-jovem. Informações, o WhatsApp 
Projovem (31) 9 7150-9151.


